
20 июня в подмосковных Мытищах со-
стоялась Конференция регионального 
отделения политической партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской об-
ласти. 

Ее главной темой стало выдвижение 
тайным голосованием партийного канди-
дата на должность Губернатора Москов-
ской области. В качестве гостя в конфе-
ренции принял участие Председатель 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Нико-
лай Левичев.

Николай Левичев сообщил делегатам о 
решении Президиума Центрального Со-
вета политической партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ согласовать кандидатуру 
Романовича Александра Леонидовича для 
выдвижения на должность Губернатора 
Московской области. Далее направить на-

стоящее решение в Совет регионального 
отделения партии в Московской области.

Остановившись на биографии Алексан-
дра Романовича, Председатель партии за-
явил, что «это характерная для новейшей 
политической истории России биография 
неравнодушного человека, который в зре-
лом возрасте понял, что нужно оставить в 
наследство своим детям такую страну, в ко-
торой хотелось бы жить». 

– Думаю, все в курсе, – продолжил свое 
выступление Николай Левичев, – что моя 
кандидатура выдвинута коллегиальным ру-
ководством партии на досрочные выборы 
мэра Москвы, которые состоятся 8 сентября. 
У нас с Александром Леонидовичем Рома-
новским может сложиться неплохой тандем. 

Затем перед участниками мероприятия 
выступил сам Александр Романович. Депу-
тат рассказал о своей предвыборной про-
грамме, отметив, что главная задача сегод-
няшнего дня – «дать старт справедливому 
проекту, который уже невозможно было бы 
остановить».

Политик коснулся широкого круга про-
блем Московской области, которые намерен 
решать в случае избрания Губернатором. Он 
заявил, что в своей деятельности будет опи-
раться на партийную программу «10 шагов к 
справедливости».

Какие проблемы, с точки зрения Алек-
сандра Романовича, являются наиболее 

злободневными для региона, за пост главы 
которого он начинает борьбу?

В первую очередь, это «качество власти». 
По мнению Александра Романовича, регио-
нальные чиновники увлеклись корпоратив-
ными играми, оставив на втором плане ин-
тересы жителей региона.

Парламентарий подчеркнул, что одно из 
самых важных мест в его программе отво-
дится проблемам детства. В Московской 
области большой дефицит детских садов. 
Несмотря на то, что в последние годы ис-
полнительная власть региона предпри-
нимала определенные меры для преодо-
ления кризиса в этой сфере, в настоящее 
время около 50 тысяч подмосковных се-
мей продолжают стоять в очереди в дет-
ский сад для своего ребенка. Для реше-
ния проблем дошкольных учреждений в 
области ежегодно необходимо строить 
150-200 новых детских садов. По словам 
Александра Романовича, в нынешнем 
году их откроется на треть меньше, чем 
это было запланировано региональным 
правительством.

Не менее важным, по мнению политика, 
является создание и внедрение областной 
программы школьного образования, отве-
чающей нуждам и интересам всех слоев на-
селения. 

Коммерциализация, по мнению А. Рома-
новича, охватила и медицинскую сферу. 

Дефицит бесплатных медицинских услуг в 
регионе составляет сегодня 19%.

Александр Романович считает необходи-
мым как можно быстрее навести порядок в 
сфере землепользования. Нужно провести 
ревизию всех земельных участков, для того 
чтобы выяснить, используется ли земля по 
назначению.

В ревизии нуждается и такая кримина-
лизированная сфера, как ЖКХ. Парламен-
тарий напомнил, что жители Московской 
области платят за жилищно-коммунальные 
услуги, в среднем, 14,5% совокупного се-
мейного дохода, что является рекордной 
цифрой по стране. «При этом многие ЖКХ-
компании создаются исключительно в целях 
воровства», – заметил политик.

Также Александр Романович коснулся 
и других острых тем, волнующих жителей 
Подмосковья. «Мы добьемся торжества 
справедливости в Московской области», – 
заверил он.

После этого выступили несколько делега-
тов Конференции, и кандидатура Алексан-
дра Романовича была вынесена на тайное 
голосование. По результатам голосования 
(все 72 делегата проголосовали «за») он 
был избран кандидатом от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ на пост Губернатора 
Московской области.

Наш корр.
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С архивом выпусков газеты «Наше Красково» за 2011-2013 год можно познакомиться на сайте www.lubernet.ru, где также самые свежие новости нашего района

АЛЕКСАНДР РОМАНОВИЧ: 
«МЫ ДОБЬЕМСЯ ТОРЖЕСТВА 

СПРАВЕДЛИВОСТИ В МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ»
А.Л. Романович выдвинут кандидатом в губернаторы Московской области

27 июня в Москве прошел второй этап 
конференции регионального отделения 
политической партии Справедливая Рос-
сия в Московской области.

В президиуме заняли свои места кан-
дидат на пост Губернатора МО от «СР», 
Председатель Совета регионального отде-
ления Александр Романович; депутат Мо-
сковской областной Думы пятого созыва, 
секретарь Совета Игорь Чистюхин; депу-
тат Московской городской Думы, предсе-
датель Совета местного отделения партии 
Справедливая Россия в г. Коломна Денис 
Лебедев.

Основной темой повестки дня было вы-
движение тайным голосованием кандидатов 
на должность глав городских и сельских по-
селений, а также депутатов в Советы депу-
татов городских и сельских поселений. Вы-
боры состоятся 8 сентября 2013 года.

Денис Лебедев зачитывал фамилии канди-
датов, приводя наиболее значительные фак-
ты их биографии, а участники конференции 
голосовали за предложенные кандидатуры. 
И все вроде бы шло гладко, но когда прозву-
чала фамилия Романа Блохина, претендую-
щего на должность Главы сельского поселе-
ния Волковское Рузского муниципального 

района, вышла заминка. Слово попросил 
председатель Совета местного отделения 
партии Алексей Панфилов. Он заявил, что 
многие его коллеги по партии в Волковском 
против кандидатуры Блохина, считают этого 
человека недостойным такой высокой и от-
ветственной должности. Общим решением 
участников конференции вопрос о кандида-
туре Блохина перенесли в повестку дня сле-
дующей конференции.

В ходе заседания были утверждены упол-
номоченные представители избирательного 
объединения «Регионального отделения По-
литической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Московской области» в территори-
альных избирательных комиссиях.

Далее, с соблюдением всех пунктов дей-
ствующего законодательства о выборах, 
было проведено тайное голосование. Все 
участники конференции получили по 20 
бюллетеней каждый. Бюллетени были двух 
видов: в первом значилась лишь одна фа-
милия, во втором был представлен список 
кандидатов.

 По результатам тайного голосования кан-
дидатом на должность Главы муниципально-
го образования городского поселения Кра-
сково Люберецкого муниципального района 

Московской области был выдвинут Пред-
седатель Совета отделения политической 
партии Справедливая Россия в городском 
поселении Красково Сергей Быков. 

Вот что сказал Сергей Петрович корре-
спонденту газеты «Наше Красково» после 
окончания конференции:

– Я благодарен партии за оказанное до-
верие. Мы обязательно одержим победу на 
предстоящих выборах. Постараюсь сделать 
все, чтобы жители чувствовали себя на своей 
малой Родине уютно и комфортно. Уверен, то-
варищи по партии всегда окажут поддержку и 
опору в делах, направленных на процветание 
Подмосковья и нашего Красково.

СЕРГЕЙ БЫКОВ ВЫДВИНУТ КАНДИДАТОМ 
НА ПОСТ ГЛАВЫ КРАСКОВО

11 июня 2013 года Красковский Совет 

депутатов принял решение о назна-

чении выборов Главы муниципаль-

ного образования городского посе-

ления Красково. Выборы пройдут 

8 сентября. После публикации Ре-

шения Совета в средствах массовой 

информации состоится выдвижение 

кандидатов от партий и независимых 

кандидатов, которые будут регистри-

роваться по подписям избирателей. 

После этого будет дан старт агитаци-

онной кампании.

Игорь Игорь 
ЧистюхинЧистюхин

Денис Денис 
ЛебедевЛебедев

Интервью с С.П. Быковым об 
острейшей проблеме – тари-
фах на услуги ЖКХ – читайте 
на стр. 2-3.
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ЖКХ: ЕСТЬ ЛИ ВЫХОД ИЗ ТУПИКА?

– Сергей Петрович, насколько я по-

нимаю, в Красково ситуация с ЖКХ 

далеко не трагичная. В других горо-

дах Московской области люди годами 

живут в многоквартирных домах без 

тепла и горячей воды, коммунальные 

трассы изношены, а количество еди-

ниц жилого фонда, требующих сроч-

ного капитального ремонта, достигает 

80 процентов. 

– Если говорить о Московской области 

в целом, общая площадь подмосковных 

многоквартирных домов составляет бо-

лее 190 млн. квадратных метров. Из них 

более 50 процентов остро нуждаются в 

капитальном ремонте, около 28 процен-

тов не ремонтировались более 35 лет. 

Дома, где люди живут без тепла и горя-

чей воды, построены, как правило, уже 

в наше время недобросовестными ком-

паниями при попустительстве местных 

властей и без учета возможностей ком-

мунальных сетей. Дом возвели, а под-

ключить его к теплотрассе невозможно 

– сначала нужно ее модернизировать. И 

у нас в поселке были такие ситуации, но 

здесь надо разбираться с каждым кон-

кретным домом, что можно сделать. Это 

будет основой для формирования буду-

щей муниципальной программы.

– И все же в Красково много домов, 

где срочно требуется капитальный ре-

монт. Могут ли люди рассчитывать на 

то, что его проведут за государствен-

ные средства?

– Программа капремонта много-

квартирных домов в России прово-

дится созданным в 2007 году Фондом 

содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства. На капремонт 

многоквартирных домов Московской об-

ласти в 2012 году было выделено около 

1,4 млрд. руб. В целом, за период с 2008 

по 2011 год Московская область получи-

ла из Фонда более 8 млрд. рублей, плюс 

2,7 млрд. рублей добавил сам регион. 

Все эти средства были направлены на 

ремонт почти 2 тысяч многоквартирных 

домов и на строительство жилья для 

переселенцев (почти 6 тысяч человек), 

которые проживают в 265 домах, под-

лежащих сносу. Как видим, программы 

капремонта в нашей стране есть, и они 

действуют.

– Работают ли эти программы в Кра-

сково? И почему в каких-то районах 

области они есть, а в каких-то – нет?

– Все зависит от активности и ком-

петентности местной власти. Перед 

муниципальной властью, если она дей-

ствительно хочет облегчить тарифную 

нагрузку и сократить плату жителей на 

проведение капитального ремонта мно-

гоквартирных домов, стоит непростая 

задача. Нужно очень хорошо поработать 

и войти в региональную программу по 

финансированию капитального ремонта 

жилых домов, после чего получить не-

обходимые средства из регионального и 

федерального бюджетов. Участие в про-

грамме капитального ремонта жилья по-

зволяет привлечь в местный бюджет со-

лидные средства и в дальнейшем начать 

финансирование капитального ремонта 

жилого фонда. Значительная часть жи-

лых домов, построенных 25-45 лет назад, 

сегодня требует огромных затрат на вос-

становление. Люди, которые там прожи-

вают, в основном, преклонного возрас-

та, и такие траты для них неподъемны. 

Нужно искать другие способы, и там, где 

власти их ищут, они находятся.

Для участия в любых федеральных и 

областных программах требуются время 

и приложение немалых усилий. Нужно 

собрать необходимый пакет документов, 

подать заявку, быть готовым приехать и 

отстоять свою позицию. Все это сложно 

и трудозатратно. И, как видят красков-

чане, наши власти подобными сложны-

ми проектами себя не утруждают. Мы, 

скорее, можем наблюдать непонимание, 

откровенно дилетантский подход к важ-

нейшим проблемам, отсутствие долго-

срочных муниципальных программ и 

«халявное» стремление прокатиться на 

багаже предшественников. Все вместе 

это привело к тому, что за бездействие и 

головотяпство сегодняшней администра-

ции приходится расплачиваться жителям 

городского поселения.

– Означает ли это, что теперь нам 

самим придется рассчитываться за 

капремонт? Проблема настолько 

остро стоит по всей стране, что недав-

но Правительство РФ приняло реше-

ние, согласно которому жители сами 

будут его оплачивать. Соответствую-

щая строка появится в платежном до-

кументе. Значит, рассчитывать боль-

ше не на что?

– Законопроект, который предполага-

ет оплату капитального ремонта в домах 

самими жильцами, был внесен в Госу-

дарственную Думу в апреле этого года, 

а 8 июня принят в первом чтении. По 

словам руководителя Комитета Госдумы 

по жилищной политике и ЖКХ Галины 

Хованской, для собственников расходы 

на капремонт составят от 4 до 6 рублей 

за квадратный метр в месяц. Минималь-

ная прибавка – 3 рубля, максимальная 

может достигнуть 10 рублей. Однако, 

окончательная сумма еще не утвержде-

на, ее будут определять на местах муни-

ципальные власти. В настоящее время 

плата за капремонт взимается лишь в 

тех домах, в которых уже принято реше-

ние о его проведении. А введение нового 

законопроекта сделает данные платежи 

С 1 июля средняя по Подмосковью плата за коммунальные услуги на 

одного проживающего в квартире площадью 30 квадратных метров 

составит 3553 рублей. Такие цифры озвучила министр Правительства 

Московской области по ценам и тарифам Марина Анатольевна Файру-

шина. Повышение тарифов пройдет в два этапа. С января по июнь 2013 

года установлен стандарт на услуги ЖКХ в размере 109,61 рублей в 

расчете на квадратный метр, с июля и до конца 2013 года он составит 

в 121,21 рублей. Нынешнее увеличение по задумкам властей станет 

самым скромным за последние годы.

Тарифы на услуги ЖКХ растут в нашей стране намного быстрее, чем 

пенсии и зарплаты. В некоторых семьях оплата за ЖКХ составляет до 

четверти всего семейного бюджета. В самом уязвимом положении нахо-

дятся пенсионеры – размер пенсии порой сопоставим с суммой, которую 

нужно заплатить за коммунальные услуги. 

Правительство РФ и Президент РФ Владимир Путин неоднократно 

предпринимали попытки остановить рост тарифов и разработать схе-

мы, которые позволили бы россиянам платить по разумным ставкам. 

Но пока разобраться в том, как формируются тарифы, из чего они 

складываются, кто их устанавливает, неспециалисту очень сложно. В 

то же время с 1 июля произойдет очередное повышение цен на ком-

муналку. 

О том, как будем платить за коммуналку, какие нововведения в этой 

сфере нас ждут и можно ли рассчитывать на то, что капремонт дома сде-

лают за государственный счет, мы беседуем с экс-главой поселка Кра-

сково Сергеем Петровичем БЫКОВЫМ.
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обязательными для всех. Но, думаю, 

деньги на капремонт государство выде-

лять не перестанет. Проблема эта стоит 

действительно очень остро, и жильцы 

многих домов просто не успеют собрать 

нужные суммы. Скорее, принятие этого 

закона – задел на будущее. В подтверж-

дение своих слов скажу, что в прошлом 

месяце в Правительстве Московской 

области решили создать собственный 

Фонд реформирования и модернизации 

ЖКХ, о чем было сообщено в Мособ-

лдуму. Основной задачей Фонда станет 

мониторинг многоквартирных домов в 

области и расстановка приоритетов – ка-

кие дома нуждаются в срочном ремонте. 

Интересно бы познакомиться с планом 

работы и уставом этого Фонда.

– С 1 июля в Московской области, 

как и по всей стране, повышаются 

коммунальные тарифы. Что нас ждет 

на этот раз?

– В среднем, коммуналка подорожа-

ет на 10 процентов. На 6,3% увеличат-

ся тарифы на холодное водоснабжение 

и водоотведение, стоимость тепловой 

энергии вырастет на 9,5%, цена на элек-

троэнергию поднимется на 12%. С 1 июля 

средняя по Подмосковью плата за ком-

мунальные услуги на одного проживаю-

щего в квартире площадью 30 квадрат-

ных метров составит 3553 рублей. Такие 

цифры озвучила министр Правительства 

Московской области по ценам и тари-

фам Марина Анатольевна Файрушина. 

Повышение тарифов пройдет в два эта-

па. С января по июнь 2013 года установ-

лен стандарт на услуги ЖКХ в размере 

109,61 рублей в расчете на квадратный 

метр, с июля и до конца 2013 года он со-

ставит в 121,21 рублей. Нынешнее уве-

личение по задумкам властей станет са-

мым скромным за последние годы.

– А почему вообще тарифы должны 

расти?

– К сожалению, для этого много при-

чин: рост издержек, инфляция, удорожа-

ние топлива, износ коммуникаций — все 

это обуславливает постоянный рост та-

рифов. Для того, чтобы поддерживать 

инженерные коммуникации в хорошем 

состоянии, их нужно регулярно ремон-

тировать. Любой ремонт предполагает 

создание проекта, закупку материалов, 

оплату труда подрядных организаций. 

Это колоссальные средства, которые по-

ставщик должен взять в банке или у ин-

вестора и вернуть с процентами. Сфера 

ЖКХ сегодня – это бизнес, поставщик 

планирует получать прибыль. Поэтому 

свои расходы он просит учесть в тари-

фе. Но ремонтировать старые сети и 

строить новые необходимо, это все по-

нимают, иначе нас ждет череда страш-

ных аварий. Поэтому государство стара-

ется рассчитать тарифы так, чтобы дать 

возможность поставщику развиваться и 

улучшать качество услуги. С другой сто-

роны, население тоже не может платить 

за ЖКХ баснословные деньги. Тариф 

должен быть таким, чтобы люди могли 

его оплачивать. Вот такой баланс и не-

обходимо соблюсти.

– Как рассчитываются тарифы и 

кем? Может ли местная власть сама 

установить тарифы на территории му-

ниципального образования?

– Конечно, нет. Недавно в Московской 

области была такая ситуация, когда один 

из глав поселений самолично установил 

тарифы на ЖКХ в поселке. Суд мгновен-

но отменил его решение. Тарифы опре-

деляет только государство, и это очень 

сложная процедура. Они утверждаются 

Федеральной службой по тарифам на 

основе документации, предоставленной 

поставщиками услуг. Служба по тари-

фам изучает все затраты поставщика 

за год, убирает из них необоснованные 

расходы или те, которые он не может 

подтвердить документально, и только 

потом уже формирует новые тарифы на 

определенный период времени. 

 – А почему москвичи платят за ЖКХ 

меньше, чем жители Подмосковья?

– Это один из устоявшихся мифов. 

Москвичи, как и жители области, платят 

по-разному в разных районах. Вообще, 

сравнивать эти регионы не корректно. 

Москва – место компактного прожива-

ния. А посмотрите, какая территория 

у области. Разбросанные инженерные 

коммуникации, множество поставщиков. 

В Москве же коммуникации иные – ком-

бинированная выработка. Стоимость вы-

работки двух продуктов из одного топли-

ва там заведомо будет дешевле. Но если 

сравнить область с другими субъектами, 

– «картинка» получается иной, здесь Мо-

сковская область выглядит достойно. И 

не надо забывать, что, если я не ошиба-

юсь, Москва ежегодно выделяет порядка 

80 млрд. рублей на дотации всей отрас-

ли ЖКХ. Это уникальная ситуация – ни 

один субъект Федерации, кроме Москвы, 

коммуналку не дотирует. Но и столичные 

дотации с каждым годом снижаются для 

того, чтобы москвичи через определен-

ный период вышли на стопроцентную 

оплату ЖКУ.

– Недавно приняли решение вы-

строить такую схему оплаты за ЖКХ, 

при которой граждане целый год бу-

дут платить одну и ту же сумму, а в 

период отопительного сезона плавно 

поднимать тарифы – чтобы не шоки-

ровать жителей.

– На самом деле, такая схема боль-

ше устроит управляющие компании. С 

другой стороны, и самим жителям будет 

понятнее, за что и как они платят. Ведь 

когда сумма за тепло, например, раски-

дывается на 12 месяцев, то получается, 

что управляющие компании, через кото-

рые идут коммунальные платежи постав-

щикам, остаются должны за уже указан-

ные услуги. Тепло в дома поставлено, а 

деньги за него коммунальщики получат 

только в конце лета. Порой долги постав-

щикам составляют миллионы рублей.

– Как можно сократить плату за 

услуги ЖКХ? И возможно ли это сде-

лать?

– Конечно, возможно. Существует мно-

жество современных технологических 

решений, которые позволяют экономить 

ресурсы и, соответственно, меньше пла-

тить. Причем, экономия может состав-

лять до 50 процентов. Но об этом, как 

и о том, из чего формируется плата за 

электроэнергию, мы поговорим в сле-

дующий раз.

Беседовала Ирина АНТОНОВА

От редакции. В следующих номерах 

газеты мы обсудим с читателями другие 

аспекты коммунальной жизни поселка. 

За что отвечают управляющие компа-

нии? Кто и на основе чего формирует их 

тарифы? Приглашаем к диалогу наших 

жителей. Ждем от вас интересных пред-

ложений, в том числе о порядке и спо-

собах сокращения коммунальных пла-

тежей. Давайте вместе подумаем, как 

облегчить и разнообразить себе жизнь.

Недавно в Московской области была такая ситуация, когда один из 

глав поселений самолично установил тарифы на ЖКХ в поселке. Суд 

мгновенно отменил его решение. Тарифы определяет только государ-

ство, и это очень сложная процедура. Они утверждаются Федеральной 

службой по тарифам на основе документации, предоставленной по-

ставщиками услуг. Служба по тарифам изучает все затраты поставщи-

ка за год, убирает из них необоснованные расходы или те, которые он 

не может подтвердить документально, и только потом уже формирует 

новые тарифы на определенный период времени.
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Система ЖКХ – одна из самых непрозрачных систем в нашей 

стране. Мы ежемесячно платим немаленькие деньги за то, 

чтобы в доме было чисто и тепло, мусор вывозился вовремя 

и трубы не начинали течь в самое неподходящее время. До-

вольны ли жители поселка качеством услуг ЖКХ? С этим во-

просом наш корреспондент обратился к красковчанам, и вот 

что он услышал. 

Елизавета Степановна, улица Карла Маркса, дом 117/11:– Мне самой уж давно за восемьдесят перевалило, а в этом доме я живу 13-й год. И все это время сама прибираюсь в подъезде. Больше, видно, некому. Просто не могу видеть, ког-да грязно. Недавно в больнице лежала, вот сейчас вышла и сразу за веник. Ничего не могу с собой поделать – такая на-тура. Насчет воды скажу: у нее хороший напор, но уж больно она грязная. Пить такую воду невозможно.

Вячеслав, улица Карла Маркса, дом 117/11:

– Да вода у нас просто отвратительная! Платим за нее 

по тарифному плану, а получаем – дулю! Нас обманыва-

ют! В моей квартире, где установлена автоматическая ко-

лонка, вода вообще бывает только ночью. В подъезде у 

нас чисто – соседи попались культурные, тихие. Я вообще 

считаю, что чистота в большей степени зависит от самих 

жильцов.

Валентина Васильевна, улица Федянина, дом 1:– Вот иду по дороге и ругаюсь! Возле моего дома поставили торговые палатки – ни пройти, ни проехать. Люди вынуждены идти по проезжей части. Дети бегают, просто страшно! Что каса-ется проблем ЖКХ, то скажу так: в доме плохо убирают. У меня вообще такое впечатление, что на наш дом коммунальщики попросту наплевали. Заходишь – как, прости Господи, в тюрьму: мрач-ный, сырой подъезд, пахнет противно. Весь дом какой-то неухоженный, словно всеми забытый.

Грязь возле дома 24 Грязь возле дома 24 

на 2-й Заводской улицена 2-й Заводской улице

Александра (слева), 
улица Карла Маркса, дом 119/2:

– В общем-то, претензий особых нет. Разве что 
вода…Желтая временами течет. Светлое белье 
уже поостережешься стирать. Приходится раз-
ную химию отбеливающую в магазинах покупать 
– благо ее сейчас навалом. Впрочем, это, конеч-
но, не выход.

Евгений Юрьевич ШАЛИМОВ, 
улица Карла Маркса, дом 119:

– Каждый год работники ЖКХ (преимуще-ственно, уроженцы Средней Азии) косят у нас во дворах траву. Но, товарищи, нельзя же так без-думно все делать! Трава не успевает вырасти, вон уже видна одна земля. Под старыми дере-вьями появилась молодая поросль – ее тоже под корень. Им, этим уроженцам с их саксаулами, на наши зеленые насаждения плевать. С них-то какой спрос – чужаки, а вот руководство ЖКХ должно понимать, что к чему, а не пускать все на самотек.

А

Ангелина, улица 2-я Заводская, дом 17:

– В дом 2/1 на Школьной я прихожу в гости к сво-

ему другу. А вообще живу в доме 17 по 2-й Завод-

ской. Знаете, у нас очень часто нет горячей воды. И 

зимой батареи часто почти холодные, мы мерзнем. 

Наша квартира угловая, так что страдаем больше 

других.

Анна с сыном Артемом, Карла Маркса, 117/12:

– У вас есть время записать жалобы? Тогда слушай-

те! Вода из кранов течет кирпичного цвета, с осадком, с 

неприятным запахом. Периодически нет горячей воды. 

С чем это связано, не знаю. И еще. Мы проживаем в 

поселке с 1985 года, и все эти годы в подъезде очень 

редко убирают. 

Мария с дочкой Златой (1,5 года), 

улица Карла Макса, дом 117/18:

– Ну, конечно, в первую очередь хочется пожаловать-

ся на воду! За горячую вроде платим, а из крана течет 

еле теплая. О плановом выключении сообщили буквально 

накануне – не все жильцы прочитали. Обещали дать го-

рячую воду 10 июня – задержали на неделю, и тоже без 

каких-либо объяснений. Некрасиво с людьми поступают. 

Потом дом наш уже старый, ремонта требует, а мы его все 

никак не дождемся.

Детской площадки возле дома нет, мы со Златой ходим 

гулять в Сквер Победы. Но и там недостатки. Например, 

нет хорошей большой, наполненной белым песком, песоч-

ницы. Вместо песка – какая-то грязь. И для малышей не 

предусмотрено никаких качелей – все развлечения только 

для старших ребят.

Людмила Васильевна, улица Карла 

Маркса, дом 117/11:

– Была на приеме у Чуйкова, чтобы у 

нас возле дома сделали новое ограж-

дение, старое-то совсем развалилось. 

Обещал вроде, да только мало что-то в 

это верится. А еще у нас один господин 

жилье снимает, так свое авто прямо под 

окна, на газон ставит. Нюхайте, мол, 

люди добрые, выхлопные газы. Ветки 

пообрубал, чтобы, значит, не мешали. 

Мы, конечно, потребовали, чтобы сосед 

убрал свою машину. А он – я юрист, я 

права знаю. Вот как с такими бороться, 

кто только о себе думает?!

Евгений Юрьевич ШАЛИМОВ

Вера Викторовна СИНИЦЫНА, 

улица Карла Маркса, дом 119:

– Конечно, уборка подъездов оставляет желать 

лучшего. Раньше какая-то бабушка старенькая 

убиралась, а теперь – неизвестно кто. Посмо-

трите, у дома совершенно нет ограждений! Не-

сколько лет назад хотя бы старые трубы лежали 

вместо забора. А теперь и их убрали.

Более 20 лет у нас не меняли стояки. Трубы все 

износились! Из ванны тухлятиной несет. Мы все 

воду в магазине покупаем – в «Дикси» уже про-

сто прописались! Два года назад отсылали воду 

на анализ. Нам прислали два листа текста мел-

ким шрифтом. Главное, стало ясно, что вода, ко-

торую мы пьем, на которой готовим пищу, – тех-

ническая! И, самое ужасное, в ней присутствует 

стронций – радиоактивный элемент. Да и по остальным вредным примесям всё 

буквально зашкаливало. Надо бы собраться и еще раз сдать воду на анализ. 

Правда, я подозреваю, что за это время лучше она не стала.



Площадка без зелени

ГОВОРЯТ ЖИТЕЛИ

«НК» № 9 (735)
5

Площадка без зелениПлощадка без зелени

Александр Тихонов, 

улица Карла Маркса, дом 117/20:

– Что я могу сказать? Часто от-

ключают воду – без предупрежде-

ния. Дом наш старый, требует к 

себе особого отношения. Если нет 

возможности провести хороший ка-

питальный ремонт, то коммуналь-

щики хотя бы почаще к нам загля-

дывали. Причин этому – масса: то 

труба лопнет, то стояк потечет.

Мария, улица Лорха, дом 7:

– У нас есть ТСЖ, я член Правления. Вот, в свободное 

время, ухаживаю за цветами на газоне. Люблю, чтобы 

все было красиво. Конечно, наша многоэтажка несколь-

ко на особом положении по сравнению с обычными дома-

ми. У нас, например, своя котельная. По воде и теплу мы 

не зависим от ЖКХ. Были вначале кое-какие проблемы, 

но мы их постепенно утрясли. Но вот что меня раздра-

жает, так это автобусная остановка, на которую выхо-

дят мои окна. Сплошная безвкусица! Клоунская какая-

то остановка – в желто-зелено-красных тонах. Все-таки 

центр поселка, рядом красивая старинная церковь – могли бы что-нибудь более 

приличное поставить. Просто издевательство какое-то над архитектурой. К тому 

же часто урны на этой остановке переполнены мусором. В общем, вид из окна 

меня не радует.

Елена (слева), 

улица 

2-я Заводская, 

дом 26:

– Как вам по-

нравится вода 

кирпичного цве-

та? Ею даже цве-

ты не польешь, не то что пить. За воду платим, а 

вынуждены покупать бутыли в супермаркете. А это, 

между прочим, в копеечку влетает, если каждый 

день туда наведываться. Мусоропровод заварили (я 

даже не в курсе, кто разрешил, почему это сделали 

– никакого собрания ведь не было). Теперь мы му-

сор выносим в контейнеры, которые крайне нерегу-

лярно освобождаются от содержимого. В результате 

бывают такие «ароматы» – хоть противогаз одевай.

Площадка перед Площадка перед 

лицеем № 82 лицеем № 82 

Салим (дворник):

– Женщина, сфотогра-

фируйте меня, пожалста. 

Рахмат, сестра. Потом 

жене газету пошлю – пусть 

гордится. Я раньше возле 

дома 24 по 2-й Заводской 

работал – чисто было. А 

теперь грязно. Теперь я 

возле администрации под-

метаю.

Надежда Федоровна с внуком Илюшей, 
улица 2-я Заводская, дом 26:

– 8 лет мы живем в этом доме. Детская пло-щадка раньше была большая, так теперь по-ловину ее заняли автомобили. Травы мало – один песок. Неплохо было бы посадить здесь кустарники, деревья. Ведь в ЖКХ на эти дела выделяются средства. Забор, видите, начали городить, да бросили. Так и стоит – недоделан-ный. А с водой, теплом, электричеством у нас все нормально – жалоб нет.

Майя, улица Школьная, дом 3:
– Я чистоту люблю, у меня и на работе всегда порядок – сами посмотрите. Каждый овощ – к овощу, фрукт – к фрукту. Так и дома. В квартире чисто, и в подъезде у нас – тоже все на высоте. Вода просто отличная – не знаю, что это другие жители жалуются. Сама давно в Красково проживаю, мне все нравится.

Ираклий, Совхоз, дом 2

– Я в 55-й школе учусь, перешел в 9-й класс. А скутер 

мне родители купили. Ничего не опасно, если аккурат-

но ездишь. Я заметил, у нас с 10 до 12 вечера вода со-

всем тоненькой струйкой течет. Захочешь душем вос-

пользоваться, так ничего не получится. Это напрягает, 

особенно в жару... 

Надежда Ляпуловна, улица Карла Маркса, 117/17:– Я бывший строитель, всю жизнь на разных строй-ках проработала, еще с молодых лет. В Красково по-лучила жилье в 1965 году. Какие у меня претензии? Может, они и есть, да я не буду их вам говорить. Та-кое наше поколение – не привыкло ныть и жаловать-ся, что-то у властей выпрашивать. Крыша есть над головой – и ладно, вода течет из крана – и хорошо. Всем жителям поселка желаю здоровья и благопо-лучия. 

Александр Тихонов

Галина Михайловна ШАПОВАЛОВА, 
улица Карла Маркса, дом 107:

– Живу в Красково, почитай, всю жизнь. К ЖКХ, конеч-но, есть претензии. Канализацию в нашем доме редко чистят, а засоры случаются регулярно. Подъезд нуждает-ся в ремонте – это факт. Вода временами течет просто ужасная, рыжая, вот… как ваши волосы. Точно! Прихо-дили как-то двое из «Водоканала», делали пробу воды. По закону подлости, который никто не отменял, вода из крана на тот момент текла еще более-менее. Ну, что тут поделаешь?!Дверь на чердак все время кто-то открывает – видимо, бомжи. Мы повесим замок – снова та же история. А ведь это коммунальщики должны за подобными вещами следить. Мало ли кто на чердаке обоснуется в наше-то неспокойное время. В подвале – тоже непорядок. Одно время там мигранты из Средней Азии ночевали – явно с разрешения кого-то из коммунальных служб.А вот в подъезде хорошо убирают – ничего плохого сказать не могу.

Галя (справа), улица Карла Маркса, дом 

117/14 и Юля, улица Карла Маркса, дом 117/8:

Галя: Я в Красково родилась. С водой все вре-

мя мучаемся – очень уж она ржавая. Живем в 

XXI веке, а такое впечатление, что в каменном. 

Неужели нельзя какие-нибудь фильтры поста-

вить, чтобы воду очистить?

Юля: А я проживаю в своем доме только 

третий год. И тоже есть претензии к ЖКХ. 

Дом старый, двухэтажный. Наша семья – на 

втором этаже. Как дожди, так крыша начинает протекать. В моей комнате, в 

углу, на потолке расплывается противное желтое пятно. К коммунальщикам 

обращались. Они пришли, что-то там чинили, но ненадолго. Сейчас лето, 

жарко и сухо – для нас так бальзам на душу. А как дожди зарядят – просто 

беда.

Елена (слева), 

Надежда, улица Школьная, дом 2/1:
– Дом наш блочный, швы протекают, он буквально разваливается на глазах. Вода плохая, вонючая. Из крана с холодной водой часто течет едва теплая. В 3-м подъезде ступеньки совсем износились, того и гляди шею свернешь, когда спускаешься. В общем, если все жалобы перечислять, у вас блокнота не хватит.
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ЭТИХ ДНЕЙ НЕ СМОЛКНЕТ СЛАВА
Алексей Александрович Зеленов ро-Алексей Александрович Зеленов ро-

дился 14 августа 1924 года в деревне дился 14 августа 1924 года в деревне 

Кочина-Гора Бронницкого района Мо-Кочина-Гора Бронницкого района Мо-

сковской области, в семье рабочего. В сковской области, в семье рабочего. В 

1932 году поступил в школу, а после 5 1932 году поступил в школу, а после 5 

класса переехал с родителями жить в класса переехал с родителями жить в 

Красково. Красково. 

В 1941 году, закончив 8 классов, по-В 1941 году, закончив 8 классов, по-

ступил на Московский авиазавод уче-ступил на Московский авиазавод уче-

ником токаря. Вместе с заводом был ником токаря. Вместе с заводом был 

эвакуирован в Куйбышев, где и ра-эвакуирован в Куйбышев, где и ра-

ботал до 1943 года. В декабре 1943-го ботал до 1943 года. В декабре 1943-го 

Зеленова призвали в армию. Алексей Зеленова призвали в армию. Алексей 

Александрович служил в составе 37-й Александрович служил в составе 37-й 

зенитно-артиллерийской дивизии РГК, зенитно-артиллерийской дивизии РГК, 

в последние дни получившей название в последние дни получившей название 

Львовской. Его дорога на войне оказа-Львовской. Его дорога на войне оказа-

лась длинной: Украина, Польша, Вен-лась длинной: Украина, Польша, Вен-

грия, Австрия, а закончил войну под грия, Австрия, а закончил войну под 

Берлином. Награжден Орденом Отече-Берлином. Награжден Орденом Отече-

ственной войны II степени, медалями ственной войны II степени, медалями 

«За отвагу», «За боевые заслуги», «За «За отвагу», «За боевые заслуги», «За 

Победу над Германией». Демобилизо-Победу над Германией». Демобилизо-

ван в 1947 году.ван в 1947 году.

В 1954 году перешел работать на В 1954 году перешел работать на 

Красковский Опытный завод, а в 1970 Красковский Опытный завод, а в 1970 

году закончил Всесоюзный заочный году закончил Всесоюзный заочный 

инженерно-строительный институт. В инженерно-строительный институт. В 

1967 году Зеленова перевели во ВНИИ-1967 году Зеленова перевели во ВНИИ-

СТРОМ, в лабораторию, на должность СТРОМ, в лабораторию, на должность 

старшего инженера, где он и проработал старшего инженера, где он и проработал 

до 1988 года. до 1988 года. 

Дочь Алексея Александровича, Людми-Дочь Алексея Александровича, Людми-

ла, пришла в редакцию после нашей публи-ла, пришла в редакцию после нашей публи-

кации о красковчанах, участниках Великой кации о красковчанах, участниках Великой 

Отечественной войны, не доживших до на-Отечественной войны, не доживших до на-

ших дней. Имени Алексея Александрови-ших дней. Имени Алексея Александрови-

ча Зеленова в списках, опубликованных в ча Зеленова в списках, опубликованных в 

газете, не оказалось. Мы восполнили этот газете, не оказалось. Мы восполнили этот 

пробел и сегодня, с разрешения Людмилы пробел и сегодня, с разрешения Людмилы 

Алексеевны, публикуем отрывки из во-Алексеевны, публикуем отрывки из во-

енного дневника и личных писем Зелено-енного дневника и личных писем Зелено-

ва. Это документальные свидетельства ва. Это документальные свидетельства 

героической эпохи, которые как нельзя героической эпохи, которые как нельзя 

лучше передают дух того времени.лучше передают дух того времени.

ВОЙНА НАЧАЛАСЬ

В апреле 1941 года я оставил учебу в Малаховской средней школе и устро-

ился на Авиационный завод в Москве учеником токаря. Быстро освоил про-

фессию и стал работать самостоятельно, помогая родителям. 

22 июня 1941 года было воскресенье, и я перед этим получил зарплату. 

Мы с матерью отправились в Москву – кое-что купить для дома. Поехали 

засветло, чтобы пораньше возвратиться домой. Хотели заехать в закрытый 

магазин от завода, где я работал в районе Семеновской площади. Ходим по 

магазинам, покупаем продукты, время бежит незаметно. Солнце, на улице 

тепло. 

Мы уже собрались возвращаться домой, но потом решили навестить тетку 

отца на Авиамоторной улице. Стала бросаться в глаза какая-то необычная 

суетливость людей, в магазинах появлялось все больше народа. 

Мы пришли к родным, где нас встретила тетя Шура. Она с порога сооб-

щила моей матери, что началась война. Время было около двенадцати. Мы 

посидели немного и ровно в 12 услышали из репродуктора голос Молотова, 

который сообщал, что гитлеровская Германия в 4 часа утра без объявления 

войны напала на нашу страну. Мы поспешили с матерью домой в Краско-

во. Приехав в поселок, увидели необычную для мирных дней картину: всюду 

было множество людей, играли гармошки, многие плакали. Мужчины с ве-

щевыми мешками за плечами прощались со своими родными и близкими, 

некоторые, как потом стало известно, навсегда. 

Но настроение у всех было бодрое, милое. Слышались песни «Дан приказ 

ему на Запад», «Как родная меня мать провожала» и др. Я встретил своих 

друзей, и мы с интересом наблюдали происходящее, бегая от одной группы 

людей к другой, всматриваясь в суровые лица мужчин, уходящих на защиту 

своей Родины. Так продолжалось еще несколько дней, и все это стало посте-

пенно входить в привычку. Мирная жизнь, которая для нас, мальчишек, была 

беззаботной, резко изменилась. 

По утрам, в свободное от работы время, мы с друзьями бегали на платфор-

му Малаховка или Красково, чтобы купить свежие газеты. У киосков было 

всегда много людей, которые прямо на платформе разворачивали газеты и 

жадно читали сообщения о войне. А сообщения были все неутешительнее с 

каждым днем. Оголтелый враг все дальше и дальше углублялся на террито-

рию нашей страны... (Из воспоминаний)

ДЕНЬ ПОБЕДЫ
Я начал свой путь в ноябре 1943 года на Житомирском направлении, недале-

ко от Киева. Потом были бои за освобождение правобережной Украины, реки 

Вислы, Одер, Нейсе. День Победы встретили на автостраде Бреслау-Берлин, у 

небольшого городка Кант, где мы обеспечивали продвижение наших войск, спе-

шащих для нанесения последних ударов по врагу. Также нашей задачей было 

оказать помощь войскам, окружившим гарнизон города Бреслау, который до по-

следнего пытался вырваться из окружения.Хотя с тех пор прошло 38 лет, но все вспоминается до мельчайших подробно-

стей. В эти дни авиация противника действовала очень активно. Но вот наступило 

8 мая, и как-то все затихло. У всех было с утра хорошее настроение. Появились 

даже слухи, что польское радио передало сообщение о капитуляции Германии. 

Сердце подсказывало что-то хорошее. У нас было много музыкальных инструментов: аккордеон, гитара, мандолина, 

скрипка и 8 мая мы веселились до поздней ночи. Пели песни военных лет, шу-

тили. Погода стояла прекрасная. Около часа ночи все повалились в землянке и 

заснули крепким сном. Но нас разбудил громкий голос командира взвода: « К 

орудиям и приборам!» 
У нас уже был выработан автоматизм к этим командам, мы цепочкой выскочи-

ли из землянки и заняли свои места в ожидании дальнейших команд. Была те-

плая ночь, еще было темно. И вдруг с центра батареи, откуда обычно подавались 

команды, мы услышали громкий голос командира огневого взвода: «Товарищи, 

Великая Отечественная война победоносно закончилась. Поздравляю вас с По-

бедой!» 
Мы были ошеломлены этим известием. Невозможно передать той радости, ко-

торая охватила нас в этот момент. Мы бросились обнимать и целовать друг друга. 

Нам не верилось, что все те муки, которые нам пришлось перенести, остались 

позади. 
В предрассветных сумерках в воздухе повисли ракеты, открылась беспорядоч-

ная стрельба трассирующими пулями. Все ликовали! Мы предложили команди-

рам дать последний залп в воздух – победный салют. Комбат связался по теле-

фону с КП полка, оттуда, в свою очередь, сообщили на командный пункт дивизии. 

И вот по команде командира дивизии батарея в составе всей дивизии сделала 

свой последний залп в ночное небо. Близилось утро, первое после той жестокой войны, которая унесла многие мил-

лионы жизней, оставила развалины городов и сел. День Победы мы встречали 

прямо на огневой позиции всей батареей. Вырыли две параллельные траншеи, 

а между ними образовался своеобразный стол с зеленым ковром травы. Мы все 

уселись, опустив ноги в траншеи. Выпили по чарке за победу и веселились, на-

полненные гордостью за наш народ. И вот теперь, когда бывшие безусые маль-

чишки заканчивают отсчет уже шестого десятка лет жизни, как никогда остро 

дает о себе знать память о далекой, отнятой войной, юности, когда все мы были 

поглощены одним желанием, одним стремлением: как можно скорее разгромить 

ненавистного врага и приблизить час нашей Победы. 

(Из письма, 1985 г.) 

ФРОНТОВЫМИ ДОРОГАМИФРОНТОВЫМИ ДОРОГАМИ
Это было в ноябре 1943 года. Сто-Это было в ноябре 1943 года. Сто-

ял чудесный теплый день. Снег, вы-ял чудесный теплый день. Снег, вы-
павший перед этим, таял на солнце, павший перед этим, таял на солнце, 
и на улице было грязно. Мы стояли в и на улице было грязно. Мы стояли в 
это время в селе Н.Никольское, под это время в селе Н.Никольское, под 
Москвой. Как раз 23 ноября ко мне Москвой. Как раз 23 ноября ко мне 

приехала мама, с которой мы долго приехала мама, с которой мы долго 
говорили. говорили. 

Потом нам сразу дали коман-Потом нам сразу дали коман-
ду «В поход». У всех было припод-ду «В поход». У всех было припод-
нятое настроение, все радовались, нятое настроение, все радовались, 
что должны ехать на фронт, куда что должны ехать на фронт, куда 
уже давно были уже давно были  стр. 7стр. 7
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устремлены мечты многих. У меня в при-устремлены мечты многих. У меня в при-
сутствии матери, конечно, стало на сердце сутствии матери, конечно, стало на сердце 
грустно, но я сдерживался. Время было око-грустно, но я сдерживался. Время было око-
ло 7 часов вечера, и на землю начали мед-ло 7 часов вечера, и на землю начали мед-
ленно сползать сумерки. ленно сползать сумерки. 

Спустя некоторое время после команды у Спустя некоторое время после команды у 
нас все было готово к отъезду, и мы долж-нас все было готово к отъезду, и мы долж-
ны были ехать на железнодорожную стан-ны были ехать на железнодорожную стан-
цию для погрузки в эшелон. Я попрощался с цию для погрузки в эшелон. Я попрощался с 
матерью, которая пошла на станцию, чтобы матерью, которая пошла на станцию, чтобы 
вернуться в Москву. При этом я долго гля-вернуться в Москву. При этом я долго гля-
дел ей вслед, пока она не скрылась из виду. дел ей вслед, пока она не скрылась из виду. 
Потом быстро побежал на ОП, вскочил на Потом быстро побежал на ОП, вскочил на 
машину, и наша колонна тронулась в путь. машину, и наша колонна тронулась в путь. 

Приехали мы ночью на станцию Павши-Приехали мы ночью на станцию Павши-
но Калининской ЖД. Там и переночевали. но Калининской ЖД. Там и переночевали. 
На следующий день началась погрузка в На следующий день началась погрузка в 
эшелоны. Проходила она трудно, так как в эшелоны. Проходила она трудно, так как в 
тот день после оттепели ударили морозы, тот день после оттепели ударили морозы, 
и было очень скользко. Но все же погруз-и было очень скользко. Но все же погруз-
ка прошла благополучно, и на следующий ка прошла благополучно, и на следующий 
день мы тронулись. день мы тронулись. 

Фронт в тот момент проходил за Киевом, Фронт в тот момент проходил за Киевом, 
который был освобожден в ноябре. Наш который был освобожден в ноябре. Наш 
эшелон двигался на Киевское направление. эшелон двигался на Киевское направление. 
Под Москвой на станции Толстопальцево Под Москвой на станции Толстопальцево 
нам пришлось стоять трое суток, потом мы нам пришлось стоять трое суток, потом мы 
двигались почти без остановок. Проехали двигались почти без остановок. Проехали 
города Нарофоминск, Малоярославец, по-города Нарофоминск, Малоярославец, по-
том Брянск, который был очень сильно раз-том Брянск, который был очень сильно раз-
бит. Повсюду виднелись одни развалины. бит. Повсюду виднелись одни развалины. 

Много гражданских жителей ютилось на Много гражданских жителей ютилось на 
станциях, в вагонах на запасных путях или станциях, в вагонах на запасных путях или 
в наспех сделанных шалашах, а некоторые в наспех сделанных шалашах, а некоторые 
ехали куда-то, плохо одетые и необутые. ехали куда-то, плохо одетые и необутые. 
Потом начались знаменитые брянские леса. Потом начались знаменитые брянские леса. 
Везде были видны следы войны и недавно Везде были видны следы войны и недавно 
отгремевших боев, воронки от разрывов отгремевших боев, воронки от разрывов 
бомб. Особенно много их было в тех местах, бомб. Особенно много их было в тех местах, 
где находились железнодорожные мосты. где находились железнодорожные мосты. 

В лесах трудились рабочие: старики и де-В лесах трудились рабочие: старики и де-
вушки. Они восстанавливали мосты через вушки. Они восстанавливали мосты через 
речушки и овраги. Далее начались просторы речушки и овраги. Далее начались просторы 
Украины, города Сухиничи, Нежин, Конотоп, Украины, города Сухиничи, Нежин, Конотоп, 
Бахмач. По дороге украинки продавали пи-Бахмач. По дороге украинки продавали пи-
рожки. Ехали весело. За все время пути са-рожки. Ехали весело. За все время пути са-
молеты не появлялись. В дороге испробовали молеты не появлялись. В дороге испробовали 
исправность и готовность орудий и пулеметов, исправность и готовность орудий и пулеметов, 
дали несколько залпов прямо с платформ. дали несколько залпов прямо с платформ. 

В начале декабря мы приехали на станцию В начале декабря мы приехали на станцию 
Дарница, примерно 5 км не доезжая до Кие-Дарница, примерно 5 км не доезжая до Кие-
ва, где разгрузились с эшелона и своим ходом ва, где разгрузились с эшелона и своим ходом 
тронулись в Киев и дальше. Отъехав от стан-тронулись в Киев и дальше. Отъехав от стан-
ции, наша колонна остановилась в придорож-ции, наша колонна остановилась в придорож-
ном лесочке с целью маскировки, т.к. в тот ном лесочке с целью маскировки, т.к. в тот 
момент немецкая авиация особенно активно момент немецкая авиация особенно активно 
действовала по переправам через Днепр. Мы действовала по переправам через Днепр. Мы 
успели сбегать на рынок на станцию Дарни-успели сбегать на рынок на станцию Дарни-
ца, который изобиловал всякой всячиной. ца, который изобиловал всякой всячиной. 

С наступлением сумерек приблизились к С наступлением сумерек приблизились к 
фронту, переправились через Днепр и въе-фронту, переправились через Днепр и въе-
хали в город Киев. Ночь была тихая звезд-хали в город Киев. Ночь была тихая звезд-
ная. Звезды ярко светили, и река от их лу-ная. Звезды ярко светили, и река от их лу-
чей блестела, как серебро. чей блестела, как серебро. 

В этот самый момент фашистские стер-В этот самый момент фашистские стер-
вятники попытались разбомбить переправы вятники попытались разбомбить переправы 
через Днепр. Яростно били зенитные ору-через Днепр. Яростно били зенитные ору-
дия и пулеметы, охраняющие город. Десят-дия и пулеметы, охраняющие город. Десят-
ки прожекторов освещали огненное небо. ки прожекторов освещали огненное небо. 
Картина мне показалась страшная и знако-Картина мне показалась страшная и знако-
мая еще по Москве 1941 года. Мы быстро мая еще по Москве 1941 года. Мы быстро 
проскочили город и выехали на его окраину. проскочили город и выехали на его окраину. 
Это было первое наше передвижение с бое-Это было первое наше передвижение с бое-
вым заданием. вым заданием. 

По дороге (мы направлялись в сторону По дороге (мы направлялись в сторону 
фронта) к нам подсели артиллеристы, офи-фронта) к нам подсели артиллеристы, офи-
церы, которые, узнав, что мы впервые при-церы, которые, узнав, что мы впервые при-
были на фронт, наперебой начали расска-были на фронт, наперебой начали расска-
зывать нам о фронтовой солдатской жизни. зывать нам о фронтовой солдатской жизни. 
Это были бывалые воины. Это были бывалые воины. 

Проехав 25 км от Киева, остановились Проехав 25 км от Киева, остановились 
на опушке леса, где сразу начали обору-на опушке леса, где сразу начали обору-
довать огневую позицию. Дело было но-довать огневую позицию. Дело было но-
чью. Вдали виднелись зарева пожарищ, чью. Вдали виднелись зарева пожарищ, 
от фронта мы были километрах в 40. Не-от фронта мы были километрах в 40. Не-
ожиданно для нас фашистский самолет ожиданно для нас фашистский самолет 
появился над шоссе. А так как мы стояли появился над шоссе. А так как мы стояли 
недалеко от дороги, то он очень низко про-недалеко от дороги, то он очень низко про-
летел над нами, целенаправленно ведя летел над нами, целенаправленно ведя 
огонь по нашей батарее. огонь по нашей батарее. 

После этого мы сменили две огневые по-После этого мы сменили две огневые по-
зиции, переехали на огневую позицию у де-зиции, переехали на огневую позицию у де-
ревни Райки. Это уже приблизительно в по-ревни Райки. Это уже приблизительно в по-
лукилометре от линии фронта. Положение лукилометре от линии фронта. Положение 
было в тот момент такое. Немцы, выбитые было в тот момент такое. Немцы, выбитые 
из Киева и Житомира, вторично ворвались из Киева и Житомира, вторично ворвались 

в Житомир и хотели одним ударом взять в Житомир и хотели одним ударом взять 
Киев, но это им не удалось. Киев, но это им не удалось. 

Прибыв в Райки, мы сразу принялись Прибыв в Райки, мы сразу принялись 
за оборудование позиции, что было не-за оборудование позиции, что было не-
просто. Тут мы впервые услышали гро-просто. Тут мы впервые услышали гро-
хот снарядов, которые падали в метрах хот снарядов, которые падали в метрах 
300-400 от нас. Положение нашей огне-300-400 от нас. Положение нашей огне-
вой позиции было таким: сзади дорога, вой позиции было таким: сзади дорога, 
по которой движутся войска, впереди, в по которой движутся войска, впереди, в 
километре, – лес шириной метров 300, за километре, – лес шириной метров 300, за 
лесом – противник. лесом – противник. 

За лесом нам было удобно наблюдать, За лесом нам было удобно наблюдать, 
нас было не видно. Оборудовали кое-как нас было не видно. Оборудовали кое-как 
огневую позицию и как кроты залезли в огневую позицию и как кроты залезли в 
землянки. Затопили печки, как раз полу-землянки. Затопили печки, как раз полу-
чили хлеб, сахар и табак. Пошли расска-чили хлеб, сахар и табак. Пошли расска-
зы всякого рода, воспоминания. Недале-зы всякого рода, воспоминания. Недале-
ко от нас был шалаш, в котором сидели ко от нас был шалаш, в котором сидели 
пулеметчики. Ребята очень веселые и пулеметчики. Ребята очень веселые и 
дружные. Они сказали, что завтра долж-дружные. Они сказали, что завтра долж-
но начаться наступление. Ушел от них но начаться наступление. Ушел от них 
поздно вечером. Заступил на пост, ночь поздно вечером. Заступил на пост, ночь 

была темная. Долго смотрел на запад, была темная. Долго смотрел на запад, 
где были видны костры пожарищ. Как раз где были видны костры пожарищ. Как раз 
в эту ночь в лесу солдаты очень громко в эту ночь в лесу солдаты очень громко 
пели песни. Проходили часы, а песня рус-пели песни. Проходили часы, а песня рус-
ская раздольная все лилась. И это было ская раздольная все лилась. И это было 
почти вплотную к противнику! Выстрелов почти вплотную к противнику! Выстрелов 
не слышали, несмотря на близость фрон-не слышали, несмотря на близость фрон-
та. Погода в эти дни стояла пасмурная, та. Погода в эти дни стояла пасмурная, 
сверху падал пушистый снег, поэтому сверху падал пушистый снег, поэтому 
авиация противника не показывалась. авиация противника не показывалась. 

Сменившись с поста, я ушел в землянку Сменившись с поста, я ушел в землянку 
и крепко заснул. Рано утром 24 декабря и крепко заснул. Рано утром 24 декабря 
около шести утра вышел на улицу, как около шести утра вышел на улицу, как 
вдруг раздался такой шум, что я от неожи-вдруг раздался такой шум, что я от неожи-
данности заметался. После этого – шипе-данности заметался. После этого – шипе-
ние. И в один момент сотни орудий нача-ние. И в один момент сотни орудий нача-
ли бить в сторону противника. Вся земля ли бить в сторону противника. Вся земля 
загудела, и это продолжалось ровно два загудела, и это продолжалось ровно два 
часа. часа. 

Как позже выяснилось, это была арт-Как позже выяснилось, это была арт-
подготовка крупного масштаба, после ко-подготовка крупного масштаба, после ко-
торой наши части начали наступление на торой наши части начали наступление на 
Житомир. После окончания артподготов-Житомир. После окончания артподготов-
ки нам была дана команда ехать вперед. ки нам была дана команда ехать вперед. 

Вскоре нашим глазам предстала волную-Вскоре нашим глазам предстала волную-
щая картина. Тянулись колонны военно-щая картина. Тянулись колонны военно-
пленных, шли наши раненые бойцы, кото-пленных, шли наши раненые бойцы, кото-
рые, как было видно, с неохотой покидали рые, как было видно, с неохотой покидали 
фронт. Они оживленно беседовали между фронт. Они оживленно беседовали между 
собой. Это пехотинцы, среди которых были собой. Это пехотинцы, среди которых были 
и офицеры. Все грязные, измученные. и офицеры. Все грязные, измученные. 

Снявшись с огневой позиции, мы тро-Снявшись с огневой позиции, мы тро-
нулись вперед за лес, где проходила ли-нулись вперед за лес, где проходила ли-
ния обороны. Вся техника, которой здесь ния обороны. Вся техника, которой здесь 
было очень много, тоже снималась. Ког-было очень много, тоже снималась. Ког-
да мы въехали в лес, то увидели, что все да мы въехали в лес, то увидели, что все 
деревья были побиты до основания. Они деревья были побиты до основания. Они 
были, как косой сбиты вражескими сна-были, как косой сбиты вражескими сна-
рядами, кусты посечены осколками. рядами, кусты посечены осколками. 

Выехав из леса, мы увидели на природе Выехав из леса, мы увидели на природе 
небольшое село, в котором только что до небольшое село, в котором только что до 
начала артподготовки были немцы. Это начала артподготовки были немцы. Это 
была деревня Раковичи, на подступах к была деревня Раковичи, на подступах к 
которой, по примыкающей к ней малень-которой, по примыкающей к ней малень-
кой речушке, проходил немецкий край. кой речушке, проходил немецкий край. 
Переправы были разбиты и скопление Переправы были разбиты и скопление 
техники задерживало наше передвиже-техники задерживало наше передвиже-
ние. ние. 

Мы простояли почти до вечера и к дере-Мы простояли почти до вечера и к дере-
вушке добрались, когда уже смеркалось. вушке добрались, когда уже смеркалось. 
Начали оборудование ОП, и как раз по-Начали оборудование ОП, и как раз по-
шел дождь. Места были глинистые, и мы шел дождь. Места были глинистые, и мы 
промокли до нитки, извалялись в глине, промокли до нитки, извалялись в глине, 
однако, полностью оборудовали огневую однако, полностью оборудовали огневую 
позицию. И когда забрезжил рассвет, позицию. И когда забрезжил рассвет, 
сделали последние приготовления. Вос-сделали последние приготовления. Вос-
пользовавшись тем, что по земле еще пользовавшись тем, что по земле еще 
стелился туман, решили осмотреть ме-стелился туман, решили осмотреть ме-
сто, где расположились. Нигде не было сто, где расположились. Нигде не было 
живого клочка земли, куда не упала бы живого клочка земли, куда не упала бы 
мина или снаряд. На околице тянулся не-мина или снаряд. На околице тянулся не-
большой ров, сплошь забитый трупами большой ров, сплошь забитый трупами 
немецких солдат. Утро было теплое, снег немецких солдат. Утро было теплое, снег 
таял и трупы, появлявшиеся из снега, таял и трупы, появлявшиеся из снега, 
имели страшный вид. Здесь мне впервые имели страшный вид. Здесь мне впервые 
пришлось увидеть такое. Вдруг туман пришлось увидеть такое. Вдруг туман 
стал проясняться, и мы поспешили занять стал проясняться, и мы поспешили занять 
места у орудий и приборов. К вечеру мы места у орудий и приборов. К вечеру мы 
снялись с этой ОП и двинулись на запад, снялись с этой ОП и двинулись на запад, 
так как немцы после нашей артподготов-так как немцы после нашей артподготов-
ки еще не очухались и продолжали отка-ки еще не очухались и продолжали отка-
тываться под давлением наших войск. тываться под давлением наших войск. 

(Из личного дневника)(Из личного дневника)
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ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ

В приемную об-
ратилась ветеран 
труда, инвалид II 
группы Фаина Се-
меновна Корчагина. 
Фаина Семеновна 
всю жизнь прора-
ботала на стройках 

страны, поднимала Красноярскую ГЭС, 
осваивала целину, строила современные 
Лужники. Даже дом, в котором Фаина Се-
меновна живет уже 53 года, построен в 
том числе и ее руками!

Сегодня ветерану труда, как и большин-
ству людей ее поколения, нужны посто-
янная медицинская помощь, и, конечно, 
хорошая аптека. Аптека, где можно по-
лучить бесплатные лекарства, положен-
ные пенсионерам по закону. Такие апте-
ки есть во всех поселках района, а вот в 
Красково такой аптеки больше нет. (Под-
робно о судьбе аптеки для льготников на 
Школьной улице наша газета писала в де-

кабре 2012 года, но и после этого ничего 
в поселке не изменилось). Местное руко-
водство рекомендует красковским пенси-
онерам ездить в Люберцы, где есть пять 
аптек, выдающих бесплатные лекарства. 
Не будем даже говорить о том, насколь-
ко тяжело пожилым людям совершать 
подобные поездки, тем более что марш-
рутки тоже стоят денег. Но самое обид-
ное, что, даже добравшись до Люберец, 
пенсионеры часто слышат ответ: «Для 
вас лекарств нет». Люберецкие аптеки 
берегут бесплатные лекарства для своих, 
люберецких, пенсионеров, а красковских 
отправляют обратно. 

Фаина Семеновна неоднократно обра-
щалась на Горячую линию Министерства 
здравоохранения, но там ответили, что этот 
вопрос должны решать власти поселка. 
«Неужели нельзя открыть аптеку в поли-
клинике или найти какое-то другое место? 
– спрашивает ветеран труда. – Ведь есть же 
у главы поселка деньги на то, чтобы выпу-

скать газету со своим портретом чуть ли не 
на каждой полосе, почему же нет денег на 
пенсионеров?»

Но нашим властям в лице главы поселка, 
похоже, дела нет до несчастных пенсионе-
ров. Иначе такой важный вопрос уже давно 
бы решился.

Приемная Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ работает по вторникам и четвергам, 
с 12.00 до 17.00. 

Адрес: поселок Красково, улица Карла 
Маркса, дом 117, каб. 105. 

Телефон: 8-498-659-95-63. 
Электронный адрес: 
SRkraskovo@yandex.ru.
С архивом выпусков газеты «Наше Кра-

сково» за 2011 год можно познакомиться на 
сайте www.lubernet.ru, где также самые све-
жие новости нашего района.

Заведующая Приемной
Галина ЖАРКОВСКАЯ

АПТЕКИ КАК НЕ БЫЛО, ТАК И НЕТ

Литвинец Петр ВасильевичЛитвинец Петр Васильевич

Мосин Михаил АндреевичМосин Михаил Андреевич

Чупиков-Прибой Петр ГерасимовичЧупиков-Прибой Петр Герасимович

ЛЕТНИЙ РЕПОРТАЖ
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сковчанам, которые продолжают сковчанам, которые продолжают 

приносить нам информацию о своих приносить нам информацию о своих 

родных, участниках Великой Отече-родных, участниках Великой Отече-
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ших дней. Мы продолжаем публика-ших дней. Мы продолжаем публика-

цию их имен.цию их имен.

…Среда, начало шестого вечера. Стрел-
ки тикают, а вечера-то и не ощущается – 
как ярко светит солнце, щебечут птицы. 
Но больше всего со Сквера Победы до-
носится детских голосов. А еще он слов-
но расцвел разноцветными платьицами, 
футболками, кофточками, ветровками…

Сквер Победы появился в Красково еще 
в 2008 году при экс-главе поселке Сергее 
Петровиче Быкове. Сегодня сюда идут 

молодые мамаши с колясками, бабушки 
с внуками, пенсионеры – посидеть, отдо-
хнуть, поболтать с соседками. А в центре 
этого уютного уголка – фонтан. Пусть не 
такой, как на ВДНХ, и поменьше того, что 
в Люберцах, – все равно он наш, родной, 
красковский. Фонтан – одновременно и 
связующее звено для всех, кто пришел се-
годня в сквер, и приятный предмет улично-
го интерьера. В жаркий вечер хорошо поси-

деть возле него, каждой клеточкой ощущая 
прохладу. 

...– Мама, можно я на качелях покатаюсь? 
У меня уже очередь подходит!

...– Бабушка, дай мне скорей мячик – мы в 
футбол с ребятами будем играть!

...– Верочка, не лезь в фонтан, туда нельзя! Ах, 
ты, Боже мой, вон уже руки по локоть мокрые!

Шумит разноголосица. С каждым часом 
сквер не пустеет, а, наоборот, пополняется 

новыми посетителями. Многие из них друг с 
другом знакомы, приветливо кивают, спраши-
вают о здоровье и делах. Вон там, на дальней 
скамейке, расположились три молодые жен-
щины. Они оживленно беседуют, пока их дети 
осваивают качели и горки. А на скамейке ря-
дом сидит пожилая дама с внучкой Полиной. 
Внучка только что прикатила на велосипеде. 
А давайте у нее как раз и спросим, нравится 
ли ей гулять в Сквере Победы.

Полина, 4 года, 

улица Карла Маркса, дом 107:

– Очень нравится! Мы с бабулей каж-

дый день сюда приходим. Сегодня ве-

лосипед взяли, я люблю на велосипеде 

кататься. Только бабуля не велит слиш-

ком быстро ездить, боится, что упаду. 

А я вовсе и не упаду, я уже хорошо на-

училась. А еще мне нравятся фонтан и 

качели.

Даша (3 года) и Настя (12 лет), двою-

родные сестры:

– Настя: Я родилась в Красково, но сей-

час мы проживаем в Дзержинском. Как 

начались летние каникулы, так я сразу 

и приехала к бабушке Тане. Она у меня 

добрая. Вот и сестренка Даша здесь – я 

ее так люблю! Мы часто гуляем в этом 

сквере – здесь хорошо, уютно. Но, глав-

ное, Дашке есть, где поиграть – вон и 

качели, и карусели, и шведская стенка. 

Конечно, за ней глаз да глаз нужен, ну а 

я на что? Даш, хочешь покружу? Давай 

обе руки…

Анна, улица Школьная, дом 10:

– Мы раньше жили в Коренево, здесь 

обитаем всего год. У меня трое сыновей: 

младшему, Ермаку, только три месяца – 

вон, в коляске спит. Среднему, Арсену, 

три года, а старшему, Егору – четыре. 

Он на площадке сейчас играет. Мы уже 

успели полюбить этот сквер. Пусть он 

маленький, но зато уютный. Здесь чи-

сто, цветы радуют глаз. В общем, кра-

сота. Думаю, было бы хорошо, если бы 

таких скверов в поселке организовали 

побольше.

Максим Братков, 

улица Школьная, дом 3:

– Наконец-то, летних каникул дождались! 

Я с друзьями часто сюда прихожу. Здесь 

здорово – и летом, и зимой. Конечно, ма-

лышей много, того и гляди кого-нибудь 

заденешь. Мы ведь в футбол играем, в 

догонялки. Ну, тут уж ничего не подела-

ешь. Сквер ведь для всех.

Вадик, улица Школьная, 9; Максим, 

улица Карла Маркса, 117/18; Егор, 

улица Карла Маркса, 119/2. За всех 

отвечает Максим (в центре):

– Хороший сквер! Мы здесь часто на ве-

лике катаемся. Если надоест, в футбол 

играем. А еще у нас есть такие инте-

ресные игры, как «слепая муха», «стоп-

земля»… Догонялки тоже любим. А я в 

прошлом году даже в фонтане искупал-

ся – в День ВДВ. Правда, ничего хоро-

шего в этом не было. Я тогда еще мал 

был, сейчас такими глупостями не зани-

маюсь. Вот ребята подтвердят – здоро-

во, что в поселке есть такой сквер.

Действительно, здорово. Каждому жите-
лю поселка хочется, чтобы его малая роди-
на стала чистой, ухоженной,чтобы было где 
резвиться детворе, отдохнуть пенсионерам. 

Надежда МОРОЗОВА 

Марина с дочерью Дашей (4 года):

– Сами мы родом из Иваново, а здесь 

просто снимаем жилье. Сквер нам сразу 

полюбился, мы часто здесь бываем. У Да-

шеньки уж и подружки завелись. Каждый 

день меня спрашивает: «А сегодня пой-

дем гулять туда, где фонтан?» Террито-

рия небольшая, дочка всегда на виду.
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